

Duquesne University

Duquesne Scholarship Collection

Informations Spiritaines

CSSP Newsletter and Spiritan News

5-1-1985

Informations spiritanes Numéro 57

Congregazione Dello spirito Santo

Follow this and additional works at: <https://dsc.duq.edu/spiritan-news-fr>

Repository Citation

Congregazione Dello spirito Santo. (1985). Informations spiritanes Numéro 57. Retrieved from <https://dsc.duq.edu/spiritan-news-fr/60>

This Article is brought to you for free and open access by the CSSP Newsletter and Spiritan News at Duquesne Scholarship Collection. It has been accepted for inclusion in Informations Spiritaines by an authorized administrator of Duquesne Scholarship Collection.

Mai-Juillet 1985

CONGREGAZIONE DELLO SPIRITO SANTO - CLIVO DI CINNA, 195 - 00136 ROMA

Les Spiritains en Espagne

A la différence des autres Provinces Européennes, la Province Spiritaine d'Espagne est jeune - elle n'a que 34 ans - et petite: elle n'a pas profité de l'abondance de vocations en Espagne dans la période qui a précédé Vatican II. Mais c'est peut-être pour cette raison même qu'elle est jeune et dynamique, avec la vigueur de l'Eglise post-conciliaire, et totalement orientée vers les Missions.

Développement de la Province

Un fait est surprenant: c'est seulement en 1951 que la Province a commencé, alors que le P. Libermann lui-même avait plus d'une fois exprimé son désir de faire une fondation en Espagne: il voulait trouver des missionnaires pour les colonies espagnoles. En 1870 la Congrégation se chargea de St Bernard's College à Gibraltar, dans l'espoir d'attirer des vocations espagnoles à un moment où les Congrégations religieuses n'étaient pas autorisées à avoir des écoles en Espagne, mais elle se retira deux ans plus tard. En 1903, on fit un nouvel essai à Cogullada, près de Saragosse, mais, à cause de difficultés juridiques, il fallut aussi l'abandonner un an après. A nouveau de 1913 à 1920 il y eut un petit scolasticat en Espagne, à Zamora, près de la frontière du Portugal, mais c'était principalement pour les candidats Portugais, après que la révolution au Portugal eut rendu la situation difficile pour la Congrégation dans ce pays.

Ce fut seulement le 28 octobre 1951 que le Provincial de Portugal de ce temps-là, le P. Agostinho Lopes de Moura, plus tard Evêque de Portalegre (1953-78) et maintenant Postulateur de la Cause du P. Libermann, réussit la fondation actuelle. Avec l'encouragement des autorités ecclésiastiques, on a ouvert un centre de promotion à Madrid et ceci a rapidement fait connaître la Congrégation, surtout grâce aux efforts du P. Augusto Teixeira Maio, un ancien missionnaire d'Angola: il débuta une émission hebdomadaire de 5 minutes sur les missions, diffusée pendant 20 ans à tous les coins d'Espagne. En 1955 il lança aussi la publication *MIES*, qui fut remplacée par *Pentecostés Misionero* en 1963.

En 1955 un Petit Scolasticat s'ouvrit à Paredes de Nava, auprès de Palencia, et l'année suivante, un coup terrible le frappa: le premier Supérieur de la Fondation, le P. José Fel-



La maison à Aranda.

gueiras, fut tué dans un accident ferroviaire en sauvant la vie d'un des élèves. Un second Petit Scolasticat s'ouvrit à Valladolid en 1960, et en 1961 les deux furent réunis en un seul établissement à Tortoreos, en Galice. Ceux qui désiraient entrer dans la Congrégation faisaient le noviciat et les études supérieures au Portugal.

Le premier Spiritain Espagnol est parti pour l'Angola en 1964, et cette année-là on a ouvert un noviciat à Tortoreos; le Petit Scolasticat de cet endroit a cessé de fonctionner, car on a décidé de chercher des vocations d'âge assez mûr, plutôt que parmi les jeunes scolastiques. En 1965 un nouveau centre de promotion fut ouvert à Barcelone. Un des ardents promoteurs de cette période fut feu le P. José Gonçalves de Araujo, qui publia le magazine *Pentecostés Misionero* de 1963 à 70. Il devint alors Provincial de Portugal pendant 6 ans (1970-76) avant de retourner en Espagne, où il mourut prématurément en 1979 à l'âge de 47 ans.

En 1967 un Grand Scolasticat s'ouvrit à San Cugat del Vallés (Barcelone) et en 1968 les constructions commencèrent pour la maison à Aranda (Castrillo de la Vega, Burgos): elle devait servir de noviciat et de centre d'animation. Comme la fondation avait désormais ses propres œuvres de formation, l'Espagne fut officiellement reconnue comme Province en 1969, avec le P. Joaquim Ramos Seixas comme Provincial, et le premier Chapitre Provincial se tint en septembre cette année-là; on y détermina quelques lignes directrices: insistance sur la première évangélisation; fidélité à l'esprit des Fondateurs; et une forme simple et ouverte de vie de communauté.

En 1972, au P. Ramos Seixas succéda comme Provincial le P. Waldo García, et depuis on a eu les Provinciaux suivants: Pp. Heliodoro Machado (1974-80), Joaquim Ramos Seixas (1981-83) et Victor Cabezas (1984-).

Ce bref récit du développement de la Province ne serait pas complet sans un hommage aux Spiritains Portugais,



Le Congrès International des Jeunes Spiritains à Aranda, août 1977.



Vicente Ferrero, maintenant en théologie, pendant son stage missionnaire en Angola.

dont une trentaine se sont dévoués à l'œuvre, y compris le P. Ramos Seixas, qui deux fois a rempli la fonction de Provincial. Les confrères Espagnols sont heureux de reconnaître leur dette à l'égard de la Province de Portugal.

La Province aujourd'hui

Aujourd'hui la Province compte 14 prêtres qui lui appartiennent en propre (auxquels s'ajoutent trois de la Province de Portugal, un de France et un d'Irlande), trois Frères, six membres profès en théologie et sept étudiants en premier cycle, ainsi que cinq membres associés et quatre 'cooperantes'. Seuls les hommes sont reçus comme associés. Ils vivent dans une communauté spiritaine pendant six mois, après quoi ils prennent un engagement de trois ans, renouvelable. On reçoit les jeunes filles et les couples comme 'cooperantes', et à présent on compte un couple et deux jeunes filles, dont l'une a travaillé plusieurs années avec les Spiritains au Paraguay. Les *asociados* et les *cooperantes* sont des membres très appréciés de la famille Spiritaine et font un excellent travail dans les missions.

La Province n'a jamais souhaité avoir en propre un territoire de mission, mais plutôt de fournir du personnel pour la première évangélisation et d'autres situations de priorité de la Congrégation. Actuellement elle a deux prêtres (les PP. Heliodoro Machado et Rogelio Freijo) et un associé qui travaillent dans le diocèse de Yagoua, **Nord-Cameroun**; un prêtre (P. Duarte Manuel da Silva) et un associé à Arusha, **Tanzanie**; un prêtre (P. Miguel Angel Herrero) et deux associés en **Angola**; un prêtre (P. Armino Barbosa) à Tefé, **Brésil**; et un prêtre (P. Esteban Ruiz) au **Paraguay**, où bientôt le P. Fernando Herráiz.

En Espagne même la Province a maintenant trois maisons à Madrid, une à Aranda, une à Cordoue et une à Barcelone. Un trait que l'on peut noter dans la Province a été sa disponibilité à fermer les maisons et à en ouvrir de nouvelles selon les besoins qui changeaient. Ainsi en février 1983 le scolasticat de San Cugat, Barcelone, a été vendu et remplacé par la Casa Laval pour le premier cycle à Madrid, et dernièrement le centre de promotion dans le sud a été déplacé de Grenade à Cordoue qui est plus central.

La Maison Provinciale, à Calle Olivos 12, **Madrid**, est la maison d'origine que les pionniers fondateurs ont ouverte en 1951, et elle reste le cœur de la Province. C'est la résidence du Supérieur Provincial (P. Cabezas) et de l'Econome Provincial (P. José Couto Pereira) et c'est aussi le centre des théologiens, avec le P. Noel Banahan, d'Irlande, comme Directeur des six étudiants, dont trois suivent les cours à l'Université Jésuite de Comillas et trois le Séminaire archidiocésain.

La Casa Laval, pour les étudiants du premier cycle n'est pas très loin, à Calle Geranios 39. Là les études portent sur trois années, dont la dernière est consacrée largement à la missiologie; c'est ainsi que se préparent les deux années de stage missionnaire que chaque étudiant doit accomplir avant de continuer par le noviciat. Le stage se fait en Angola, au Cameroun et au Congo; et il permet au candidat de s'éprouver lui-même dans le genre de vie missionnaire qui sera le

sien après son engagement définitif. Actuellement il y a sept étudiants à la Casa Laval, sous la direction du P. Juan Lazaro, qui est Premier Assistant Provincial et chargé de l'ensemble de la formation. Se trouvent aussi dans cette communauté le P. Ramos Seixas; le P. Marcel Diebold de France et les Frères Hermenegildo Veiga et Antonio Franco.

Le P. Ramos Seixas et le Frère Hermenegildo travaillent au Centre d'Information et d'Animation à Calle Santa Engracia 149, d'où sont distribuées les Publications de la Province. Un centre de promotion semblable fonctionne à **Cordoue**, pour le sud du pays, grâce aux PP. José Aguilar (responsable des vocations au niveau national), Altino Gonçalves Fafiaes (pour les contacts avec la *familia espiritana* de laïcs qui nous soutiennent) et Juan Antonio Ayanz (pour l'animation missionnaire de l'Eglise locale). Un petit bureau de promotion est aussi ouvert à **Barcelone**, mais comme les vocations sont plus rares dans l'Est, maintenant c'est seulement une secrétaire laïque qui assure la permanence, bien que le Frère Javier Blanco y fasse des visites régulières pour l'animation.

La dernière maison est le grand centre d'animation dans la campagne près d'Aranda, à environ 80 kms. au sud de Burgos sur la route de Madrid. Ce fut le lieu de certains Congrès de Pâques mémorables, rassemblant jusqu'à 300 jeunes, et également d'un Congrès tout aussi mémorable de 134 jeunes Spiritains venant de 30 pays, du 1^{er} au 15 août 1977, avec la participation du P. Timmermans et de deux Conseillers Généraux. C'est là aussi que se rassembleront les Provinciaux Européens au cours de cette année (22-27 octobre). Y résident les PP. Jesus Cabellos (Second Assistant Provincial avec responsabilité générale pour l'animation missionnaire) et Antonio Loureiro Vassalo, le P. Juan Sanchez (promoteur des vocations pour le Nord) et le Frère Javier Blanco. Dernièrement, une partie de la maison a été laissée à l'usage d'un Centre de Réhabilitation pour jeunes drogués - un genre de travail qui rentre certainement dans l'idéal du P. Libermann: aider les plus abandonnés.

Le travail d'animation en Espagne suit trois lignes principales: animation missionnaire de l'Eglise locale; contacts avec la *familia espiritana* des laïques qui nous soutiennent; enfin animation des jeunes et promotion des vocations. Il est surprenant de voir combien la Congrégation est connue en Espagne, si l'on considère ses petits effectifs dans ce pays; et ceci est dû en grande partie à l'énergie avec laquelle elle a proposé les missions, les problèmes du Tiers Monde et les questions de Justice et Paix à l'attention du public, de multiples façons. La *familia espiritana* forme un réseau d'amis et de soutiens dévoués, avec qui on garde le contact individuellement ou par groupes et à qui on distribue 4.000 exemplaires de *FIES* (Fisionomía Espiritana) chaque mois. C'est une lettre d'information imprimée sur quatre pages, qui a remplacé la *Carta Familiar* précédente, qui était tapée à la machine. La Province a aussi publié plus de 40 livrets sur des thèmes spiritains dans la collection *Cuadernos Humanismo Espiritano*. Des retraites de carême ont été prêchées le 17 mars de cette année pour la *familia espiritana* à Madrid, Barcelone, Cordoue et Aranda.

Les jeunes ont aussi leur édition spéciale trimestrielle sur 8 pages de *FIES*, qui sort à 1.500 exemplaires. Ainsi on atteint pour une large part ceux qui ont pris part aux sessions de jeunes à Aranda et aux réunions de Pâques - réunions qui se tenaient précédemment à Aranda mais ces quelques dernières années elles se sont tenues dans les paroisses, de façon à aider l'animation de l'Eglise locale. Cette année environ 150 jeunes ont participé au rassemblement de Pâques à Briviesca (Burgos), et ont ainsi donné une dimension missionnaire à la Semaine Sainte et aux Cérémonies de Pâques. Ils ont logé chez différentes familles de la paroisse. Un rassemblement de Pâques s'est aussi tenu dans le Sud.

Quand on visite la Province on est frappé par son profond attachement à la Congrégation et à ses Fondateurs, par la chaleur et la simplicité de sa vie de communauté, par sa jeunesse énergique et enthousiaste et par son dévouement aux missions.

On peut aussi noter que depuis 1982 les Sœurs Spiritaines qui depuis longtemps ont une Province Portugaise florissante, ont aussi maintenant une maison à Madrid dans l'espoir de mettre sur pied une Province en Espagne.

Nouvelles

Convocation du Chapitre Général 1986

La lettre suivante, datée du 2 avril 1985, a été envoyée par le P. Supérieur Général aux Supérieurs Majeurs, pour convoquer le Chapitre Général 1986:

Chers Confrères,

Conformément au n° 78 de la Constitution 11, et à la Décision Capitulaire n° 157 du Chapitre Général de 1968/1969, je convoque le Chapitre Général de 1986. Dans sa session du 9 mars 1984, le Conseil Général a décidé que ce Chapitre se tiendrait à Chevilly, France, du 1^{er} au 31 juillet, avec possibilité de prolonger ce temps d'une semaine, si nécessaire.

Le travail principal de ce Chapitre consistera dans l'adoption de nos nouvelles Constitutions. Tous les confrères ont été invités à participer à ce long travail de refonte de nos anciennes Règles et Constitutions, et nombreux sont ceux qui y ont contribué. J'espère que ce travail long et méticuleux, mené à terme par les différentes commissions qui ont œuvré avec tant de générosité et de compétence, pourra aboutir durant ce Chapitre à un texte dans lequel nous reconnaitrons avec joie notre Vocation Spiritaine, et que nous adopterons généreusement comme règle de Vie.

Je demande donc que soit mise en route la procédure de l'élection des Capitulants - en conformité avec nos Constitutions et nos Directives Capitulaires. Au 15 octobre 1985, l'élection des Capitulants doit être terminée.

Je vous invite tous à préparer ce Chapitre par votre prière, pour que la lumière du Saint-Esprit nous permette de mener à bien ce travail qui aura des conséquences si grandes pour le Service Missionnaire que les générations futures de Spiritains accompliront dans l'Eglise.

Fraternellement
(Signé) F. Timmermans, CSSp
Supérieur Général

La lettre était accompagnée de directives pour l'élection des délégués. Le Chapitre aura 81 membres électeurs: les huit Conseillers Généraux, le Secrétaire Général, et 72 délégués élus. Les Supérieurs Majeurs ne sont pas automatiquement membres du Chapitre. Les grandes circonscriptions ont plusieurs délégués, à savoir: France 7, Irlande 6, Hollande 3; Allemagne, Portugal, USA/E, Nigeria et Yaoundé en ont 2 chacune. Les autres Provinces et Districts ont chacun un délégué. Parmi les 'Groupes', Paraguay, Pakistan et Zambie ont chacun un délégué, mais les autres voteront avec leur Province d'origine. Parmi les Fondations, celle d'Afrique de l'Est, la Fondation d'Afrique Centrale et la Fondation du Brésil ont chacune un délégué. L'Angola aura deux délégués - un pour la Province et un pour les missionnaires qui y sont affectés. La moyenne de représentation est approximativement un délégué pour 50 confrères.

Décisions du Conseil Général

Le Conseil Général

- le 11 avril, a confirmé l'élection du P. Armand BERGHMANS comme Supérieur Provincial de **Belgique** pour un mandat de trois ans, à partir du 3 août;
- le 17 avril, a nommé le P. Conrad MAURON comme Supérieur du Groupe de **Paraguay** pour un second mandat de trois ans, à dater du 15 décembre 1984;
- le 19 avril, a confirmé l'élection du P. Robert ELLISON comme Supérieur du District de **Gambie** pour un mandat de trois ans à partir du 15 juin;
- le 3 mai, a confirmé l'élection du P. Peter KEARINS comme Supérieur du District de **Sierra-Leone** pour un second mandat de trois ans, à dater du 16 mars;
- le 11 mai, a nommé le P. Michael F. McCARTHY comme Supérieur Provincial d'**Irlande** pour un second mandat de trois ans à partir du 31 juillet;
- le 11 mai, a confirmé l'élection de l'Equipe Provinciale suivante pour la **Hollande**: les PP. Siebren de LANGE (Provin-

cial), Clemens van KUIJK, Johannes HOGEMA et Jacobus GORDIEN. Leur mandat de trois ans est à compter du 10 mai.

Premières Affectations

Le Conseil Général a fait les Premières Affectations aux circonscriptions suivantes:

ZAMBIE (Groupe)	Joseph SHAYO (FAE) Priva TEMU (FAE)
UGANDA	Abedi KALENGA (FAE) Festo ADRABO (FAE)
FAE	Evod SHAO (FAE) Gallus MARANDU (FAE) Jason ISHENGOMA (FAE) Jude OGBENNA (Nigeria) Francis IBE (Nigeria)
ZAMBIE (Solwezi)	Godwin NNAMANI (Nigeria)
ZIMBABWE	Innocent NJOKU (Nigeria)
NIGERIA	Romanus OCHEMBA (Nigeria) Jude UCHE (Nigeria) Samuel MODIAJU (Nigeria) Desmond AGBAKA (Nigeria) Lambert NDJANA (FAC) Jérôme MBALA (FAC)
GABON	Fr. Benoît NGUIPOUNGANZA (FAC)
DOUME	Anthony HICKEY (Angleterre)
MAKURDI	Karl Peter ZIMMERMANN
AFRIQUE MERID.	(Allemagne)
ANGOLA	Benedicto SANCHEZ PENA
SENEGAL	(Espagne) Fr. Jean-François PALLANDRE (France)

La Gambie

Un événement important a eu lieu dans le stade de Banjul le 13 avril, quand Mgr Michael Cleary a ordonné deux prêtres diocésains et deux diacres. Les Pères Anthony Gabisi et Peter Gomez sont les deux premiers à être ordonnés depuis 51 ans (il y avait eu trois Prêtres Gambiens auparavant). En plus des deux diacres, quatre Gambiens étudiant au Grand Séminaire régional du Liberia. La Gambie a environ 13.000 catholiques sur une population de 700.000; et plus de 10.000 personnes, dont des Musulmans, ont assisté à la cérémonie dans le stade. A l'origine l'ordination était prévue pour le 8 décembre 1984, mais elle fut retardée à cause de la maladie de Mgr Cleary: celle-ci l'a retenu sept mois hors du pays. Le développement du clergé diocésain est une bonne nouvelle pour la Gambie, de même que l'affectation de trois jeunes Spiritains à ce district ces deux dernières années. On a 12 Spiritains à y travailler actuellement, avec le P. Bobby Ellison comme nouveau Supérieur de District.

Réunion des Supérieurs Nord-Américains

Cette année les Supérieurs Nord-Américains ont tenu leur réunion à la Trinidad (11-14 mars), à la Maison de repos Spiritaine sur l'île de Gasparee. Étaient présents: les PP. Headley (USA/E), D'Ostilio (USA/O), Gobeil et Renaud (Canada), Kelly (Trans-Canada), Adrien (Haïti) et Kichak (Mexico), avec le P. de Verteuil (Trinidad) comme président. On a beaucoup considéré la question de la formation: bilinguisme au Noviciat commun de Farnham, Canada; personnel de formation; orientation missionnaire. Des suggestions ont été faites sur les moyens de maintenir l'élan donné par le Congrès des jeunes Spiritains à Duquesne l'an passé. On a discuté des rapports sur la dernière Conférence des Educateurs Spiritains et sur le récent Congrès Spiritain Justice et Paix au Brésil. Le P. Adrien a fait un compte-rendu des derniers développements à l'intérieur d'Haïti, aussi bien que sur le travail parmi les Haïtiens à New-York. Le P. Kichak a fait un rapport sur le Mexique, et on a décidé que le Supérieur du Mexique serait un membre régulier de la réunion, et qu'à l'avenir un représentant des Groupes Irlandais aux E. U. serait aussi invité. C'est à Puerto Rico que l'on va demander d'accueillir la prochaine réunion en janvier 1986.

Chapitres de Belgique et de Hollande

La Province de Belgique a tenu son Chapitre à Gentinnes du 9 au 11 avril, et élu le P. Armand Berghmans comme nouveau Provincial, pour succéder au P. Rémi Peeters, qui a été Provincial pendant 9 ans. Il y avait 12 capitulants, et le Père Général est venu de Rome. L'attention s'est portée principalement sur la revitalisation de l'œuvre des vocations, une plus importante animation missionnaire autour du Mémorial Kongolo, et le renouveau de la vie de communauté.

Le Chapitre de Hollande s'est tenu à Gemert du 6 au 10 mai, avec 27 participants, y compris onze venant des missions, et le P. de Boer, du Conseil Général. Deux membres de l'ancienne Equipe Provinciale ont été ré-élus: les PP. Siebren de Lange et Clemens van Kuijk; et deux nouveaux membres, élus: les PP. Jacobus Gordijn (Supérieur du District de Bagamoyo) et Johannes Hogema. La Province est déjà profondément engagée dans l'animation missionnaire de l'Eglise de Hollande, mais elle n'a pas de vocations depuis plusieurs années, et on a décidé de faire un nouvel effort dans ce sens.

Fondations d'Afrique Centrale et de l'Ouest

Les Supérieurs Principaux d'Afrique Centrale et le Conseil de la Fondation d'Afrique Centrale se sont réunis à Bangui du 18 au 20 février. Le P. Général et le P. Gross qui terminaient leurs visites de la région, étaient présents, et aussi les PP. Laurent et de Kinderen, des Equipes Provinciales de France et de Hollande. Le principal problème à affronter (un problème vraiment agréable) était de loger le grand nombre de candidats à la Fondation - 26 cette année. Comme le bâtiment actuel du premier cycle à Bangui est trop petit, on a décidé de l'agrandir et d'en faire un scolasticat qui organiserait ses propres cours, au lieu d'une maison d'étudiants fréquentant le séminaire de Bangui. Le noviciat restera à Mbalmayo (Cameroun) et les théologiens continueront à suivre les cours du Grand séminaire de Brazzaville.

Les Supérieurs et formateurs de la Fondation d'Afrique de l'Ouest se sont réunis à Kumasi, Ghana, les 23 et 24 avril, avec le P. Joseph de Boer qui représentait le Conseil Général. On a discuté de nombreuses questions, parmi lesquelles la construction d'un noviciat, éventuellement aussi d'une maison pour les philosophes, sur une propriété, récemment acquise, de 50 ha à Ejisu, à 15 kms de Kumasi sur la route d'Accra. On espère que les deux Frères Hollandais (Aloysius Hettinga et Victor van Schaijk) qui sont en train de construire la maison de théologie au Nigeria seront disponibles ensuite pour diriger la construction au Ghana.

Jeune Spiritain tué en Angola



P. Wozniak.

Le P. Jean-Etienne Wozniak, un jeune Spiritain français, a été tué dans une embuscade de guerilla le matin de Pentecôte, dimanche 26 mai. Il avait 29 ans et se trouvait en Angola depuis à peine un peu plus d'un an. Lui et le P. John Kingston, 36 ans, Irlandais, approchaient de la mission de Kiwaba, à 80 kms à l'Est de Malanje, quand on a tiré sur leur voiture. Les premières nouvelles donnaient le P. Kingston également comme tué, mais par la suite on apprenait qu'il avait été blessé aux jambes, emmené par les guerilleros et libéré après quelques jours. Il travaille en Angola depuis huit ans. Mgr Salessu de Malanje s'est rendu à Kiwaba pour recouvrir le corps du P. Wozniak et l'inhumation a eu lieu à Malanje. La mort de ce jeune confrère rappelle les morts tragiquement prématurées des missionnaires du P. Libermann; c'est la cinquième, parmi les Spiritains, du fait de la guerilla en Angola, et plusieurs confrères ont été gravement blessés. Le courage des 80

Spiritains qui travaillent en Angola est digne de louange, et nous ne devons pas les oublier dans nos prières.

Mort du plus ancien Spiritain

En même temps que la mort tragique du P. Wozniak à l'âge de 29 ans, nous devons aussi rapporter dans ce numéro la mort du plus ancien Spiritain, le Frère Ubald Weiss, à l'âge de 95 ans. Il y a héroïsme à exposer sa vie dans sa jeunesse pour le troupeau, aussi héroïsme dans une longue vie de fidélité au devoir. Dans *Informations Spiritaines* N° 44, sur nos Anciens, nous avons retracé la carrière du Frère Ubald, qui est entré dans la Congrégation en 1907 et a travaillé à Knechtsteden, Neufgrange, Mortain et, depuis 1928, à Chevilly, où il a formé de nombreux menuisiers pour les missions. Avec la mort du Frère Ubald, les trois Spiritains les plus âgés, de 94 ans tous les trois, sont maintenant le Frère Cantius Szurszewski (USA/E), le P. Daniel Murphy (Irlande) et le P. Charles A. Kapp (USA/E).

Nos Jubilaires

65 ans de Profession:

- 23 sept. : P. Christian SPAANS (Hollande).
- 29 sept. : P. Joseph SUTTER (France).
- 27 oct. : Mgr. François de LANGAVANT (France).

60 ans de Profession:

- 8 sept. : PP. Gerald BOWE (Mauritius), Gerardus KEMPS (Guadeloupe), Petrus PELT (Hollande), Alexis RIAUD et Jérôme TRUTTMANN (France).
- 14 sept. : P. John A. STRMISKA (USA/O.).
- 27 oct. : P. Adrianus FRANSOO (Hollande).

60 ans de Sacerdoce:

- 28 oct. : PP. Gaston SCHAUB (Congo) et Joseph TRENDEL (France).

50 ans de Profession:

- 9 sept. : FF. Yvon DIQUELOU, Christophe LINCY et Jean-Bosco LINCY (France), F. Timoléon PÉTIZON (Yaoundé).
- 17 oct. : F. Leontius RELOU (Hollande).

50 ans de Sacerdoce:

- 3 sept. : PP. Thomas A. DOLAN (USA/O), Francis X. SCHILLO et James J. SHERIDAN (USA/E).
- 15 sept. : P. Olavo TEIXEIRA MARTINS (Portugal).
- 6 oct. : PP. Félix DELATTRE, Jean-Marie GUILLAMET, Aloyse KARMANN, Gabriel KRUMMENACKER, Pierre LE BIHAN, Alphonse NATHIE, Emile PAI490I Adolphe SCHLURAFF et Gérard TURBE (France), Gérard BOUCHER and Georges LA-CROIX (Canada), Alexis DERRIEN (Yaoundé), Ronald GANDY (Mauritius), Wilfrid GANDY (Angleterre), Pierre MALLET (Réunion), Patrick SHEILS (Puerto Rico).

Nos Défunts

- 16 avril : P. Joseph F. WHELAN (Irlande), 70 ans.
- 17 avril : P. Meinte SWART (Holland), 69 ans.
- 20 avril : P. John L. O'REILLY (Irlande), 66 ans.
- 29 avril : P. Edward J. KINGSTON (Puerto Rico), 81 ans.
- 30 avril : P. Richard KREUTER (Allemagne), 82 ans.
- 15 mai : P. Jacques de CHAUMONT (Sénégal), 71 ans.
- 20 mai : F. Eugène GEHRINGER (France), 68 ans.
- 22 mai : P. Daniel CARRON (Irlande), 77 ans.
- 23 mai : F. Ubald WEISS (France), 95 ans.
- 26 mai : P. Jean-Etienne WOZNIAK (France), 29 ans.
- 30 mai : F. Denis ARRECHTCHIA (France), 80 ans.